

Organisation des séminaires au Laboratoire de Planétologie et Géosciences – 08/10/2025

Robin Fentimen continue à coordonner les séminaires sur le site d'Angers. Clémence Herny et Gildas Ratié prennent la main sur le site de Nantes. Avec Stéphanie Beaunay en soutien, ils se partagent l'adresse mail seminaires.lpg@univ-nantes.fr et l'agenda des séminaires qui est sur le site internet du laboratoire et accessible pour tout le monde.

- Les séminaires du laboratoire auront lieu préférentiellement le jeudi entre 13h et 14h. En cas de besoin, un autre créneau pourra être utilisé, en particulier si c'est un séminaire de site ou de projet (voir plus bas)

- Ces séminaires seront organisés à Nantes et à Angers, avec (en moyenne) 2 séminaires à Nantes pour 1 séminaire à Angers. Organiser un séminaire au Mans sera aussi possible bien entendu (idem pour l'UAR). Le planning sera affiché et maintenu à jour aussi souvent que possible. Avant d'inviter un ou une collègue pour un séminaire, il faudra regarder le calendrier en ligne et contacter les organisateurs des séminaires pour valider la disponibilité.

- Lorsque le séminaire sera à Angers, il sera diffusé dans l'amphi à Nantes. Lorsqu'il sera à Nantes, il sera diffusé en F117 à Angers. Une solution pourra être mise en place au Mans si besoin.

- Pour ces séminaires, l'objectif est qu'ils soient accessibles pour le plus grand nombre. Aussi nous demanderons aux séminaristes de prévoir une introduction (10-15 minutes) qui reste générale et pédagogique (l'équipe des séminaires le rappellera, mais merci de garder ceci en tête lorsque vous souhaitez inviter un ou une collègue pour un séminaire).

- De même, nous utiliserons, lorsque c'est possible, le système de traduction instantané via OMIST. Cela implique que les séminaristes soient prévenus en amont, car il faut des présentations en pdf (et donc sans vidéo intégrée)

- La participation du plus grand nombre est attendue. Cela est particulièrement vrai pour les doctorants et doctorantes. J'encourage vivement les encadrants et encadrants à inciter leurs étudiants à ne pas oublier de venir.

- Des séminaires donnés par les collègues du LPG sont encouragés ! Si le sujet du séminaire ne convient pas à la durée de 45 min, il est possible de faire plus court, et de faire deux séminaires à suivre, toujours sur le créneau préféré du jeudi entre 13h et 14h. Cela peut être plus adapté pour des jeunes doctorants et doctorantes, ou pour des aspects techniques.

- Bien entendu, des séminaires de site, d'équipe, de projets, ... restent possibles. Cependant ils ne sont pas nécessairement organisés par Robin, Clémence ou Gildas, mais par les personnes responsables de projets ou de sites.

Organisation of seminars at the Laboratory of Planetology and Geosciences – 8 October 2025

Robin Fentimen continues to coordinate the seminars at the Angers site. Clémence Hery and Gildas Ratié are taking over at the Nantes site. With Stéphanie Beaunay providing support, they share the seminaires.lpg@univ-nantes.fr email address and the seminar calendar, which is on the laboratory's website and accessible to everyone.

- The laboratory's seminars will preferably take place on Thursdays between 1pm and 2pm. If necessary, another slot can be used, especially if it's a site or project seminar (see below).
- These seminars will be organised in Nantes and Angers, with (on average) 2 seminars in Nantes for 1 seminar in Angers. It will of course also be possible to organise a seminar in Le Mans (the same applies to the UAR). The schedule will be posted and updated as often as possible. Before inviting a colleague to a seminar, one should check the online calendar and contact the seminar organisers to validate your invitation.
- When the seminar is in Angers, it will be broadcast in the amphitheatre in Nantes. When it is in Nantes, it will be broadcast in F117 in Angers. If necessary, a solution can be put in place in Le Mans.
- The aim is to make these seminars accessible to as many people as possible. We will therefore be asking speakers to provide an introduction (10-15 minutes) that is both general and educational (the seminar team will remind you of this, but please bear it in mind when inviting a colleague to give a seminar).
- Similarly, where possible, we will be using the instant translation system via OMIST. This means that the speaker must be informed in advance, as presentations must be in pdf format (and therefore without integrated video).
- As many participants as possible are expected to attend. This is particularly true for doctoral students. I strongly encourage supervisors to encourage their students not to forget to come.
- Seminars given by LPG colleagues are encouraged! If the subject of the seminar does not suit the 45-minute duration, it is possible to make it shorter, and to have two seminars in a row, still in the preferred Thursday slot between 1 and 2 pm. This may be more suitable for young doctoral students, or for technical aspects, or for other 'hot' subjects
- Of course, site, team and project seminars are still possible. However, they are not necessarily organised by the seminar team, but rather by colleagues in charge of the projects, teams, ...